

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК  
Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Социально-психологическая помощь семье в ситуации развода**

Качан Елена Сергеевна

Научный руководитель:  
Старший преподаватель Котова В.С.

Минск, 2019

## АННОТАЦИЯ

**Социально-психологическая помощь семье в ситуации развода:** аннотация к дипломной работе / Елена Сергеевна Качан; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Котова Виктория Степановна, старший преподаватель.

Цель работы: описать специфику социально-психологической помощи семье в ситуации развода.

Задачи:

1. Описать психологические особенности супружеских отношений.
2. Охарактеризовать понятие, факторы и последствия развода.
3. Описать специфику взаимоотношений бывших супругов в постразводный период.
4. Обобщить основные направления оказания психологической помощи в ситуации развода.
5. Охарактеризовать эмоциональное состояние мужчин и женщин в ситуации развода.
6. Разработать программу психологической помощи женщинам в ситуации развода «Счастливая женщина».

Объект исследования – развод как ненормативный кризис развития семейных отношений.

Предмет исследования – социально-психологическая помощь семье в ситуации развода.

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 65 наименований. Общий объем дипломной работы 87 страниц.

В первой главе исследуются теоретические аспекты проблемы оказания социально-психологической помощи семье в ситуации развода.

Во второй главе рассматриваются вопросы по эмоциональному состоянию мужчин и женщин в ситуации развода, проведено эмпирическое исследование.

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы в работе с семьями, которые находятся в ситуации развода. Направлены на преодоление негативных последствий, которые могут возникнуть в ситуации развода.

## ABSTRACT

Social and psychological assistance to the family in a situation of divorce: abstract to the thesis / Elena S. Kachan; Faculty of philosophy and social Sciences; Department of social work and rehabilitation; scientific. head Kotova Victoria Stepanovna, senior lecturer.

Purpose: to describe the specifics of socio-psychological assistance to the family in a situation of divorce.

Tasks:

- 1 Describe the psychological characteristics of marital relations.
2. Describe the concept, factors and consequences of divorce.
3. Describe the specifics of the relationship of former spouses in the post-divorce period.
4. Summarize the main directions of psychological assistance in the situation of divorce.
5. Describe the emotional state of men and women in a situation of divorce.
6. To develop a program of psychological assistance to women in a situation of divorce "Happy woman".

The object of the study is divorce as an abnormal crisis of family relations.

The subject of the research is social and psychological assistance to the family in the situation of divorce.

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the main part consisting of two chapters, conclusion, list of sources from 65 titles. The total volume of the thesis 87 pages.

The first Chapter examines the theoretical aspects of the problem of socio-psychological assistance to the family in a situation of divorce.

The second Chapter deals with the emotional state of men and women in a situation of divorce, conducted an empirical study.

The conclusions are of practical importance and can be used in working with families who are in a situation of divorce. Aimed at overcoming the negative consequences that may arise in a divorce situation.